

Los 310 locales habilitados para el balotaje de mañana ya fueron ocupados para iniciar proceso

Elecciones: 3 mil efectivos de las Fuerzas de Orden inician despliegue

Los recintos serán entregados la noche de mañana, y no se contempla que hoy haya constitución de mesas por parte de los 14 mil vocales del proceso anterior.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipecuevas@diarielsur.cl

Está todo preparado para que este domingo once regiones del país culminen su año electoral con los terceros comicios en lo que va de 2024, con el balotaje a gobernador regional: en el caso del Biobío, Alejandro Navarro (Regiones Verdes Liberales) y Sergio Giacaman (Chile Vamos) se medirán en las urnas para definir al sucesor a Rodrigo Díaz a partir del 6 de enero.

Durante la tarde de ayer, los tres mil efectivos de las Fuerzas de Orden que resguardarán el proceso electoral –entre Carabineros y Fuerzas Armadas– hicieron posesión de los 310 locales de votación habilitados por el Servicio Electoral (Servel) para que un millón 368 mil electores vuelvan a sufragar, en un proceso con voto obligatorio.

Las autoridades realizaron un positivo balance del proceso que contempla la ocupación de los locales de votación hasta la noche del domingo, salvo los recintos que recibirán a los colegios escrutadores la tarde del lunes.

Para hoy, en tanto no se contempla la instalación de mesas por parte del Servel, y los 14.758 vocales que participaron en la elección de octubre están citados a llegar a las 7 horas a los locales donde cumplieron la labor.

PROCESO EN ORDEN

En un recorrido por el Instituto de Humanidades de Concepción, que puede recibir a más de 3.600 electores, el delegado presidencial del Biobío Eduardo Pacheco agradeció el despliegue de las Fuerzas Armadas por un "trabajo constante que despliegan para que estos procesos electorales sean un éxito", y dijo que "esperamos que la segunda vuelta tenga una buena participación. Están todas las condiciones dadas con más de dos mil efectivos de las FFAA, y mil efectivos de Carabineros que se harán cargo de la seguridad".



Durante la tarde de ayer, las autoridades se trasladaron al Liceo Bicentenario de Los Ángeles para inspeccionar instalación.

"A las 15 horas ya llevamos más de un 60% de control de los recintos donde se desarrollarán las elecciones, lo que se ha coordinado con el Mineduc, y hacemos un

balance positivo de un trabajo que se da de forma natural en una coordinación con todos los establecimientos", complementó. El jefe de la Defensa Nacional

Uno de los recintos en que las Fuerzas Armadas hicieron ocupación para ser local de votación es el Instituto de Humanidades.

contraalmirante Óscar Manzano recordó que "al igual que en las elecciones anteriores, se mantiene el número de locales de votación", y precisó que "hemos hecho una diferencia con los horarios de clases en los establecimientos, lo que hizo una diferencia respecto a la toma de control de los locales de votación".

"Entramos hoy viernes en diferencia de la elección anterior, que fue el jueves, y el domingo esperamos que el proceso finalice más rápido lo que depende del trabajo en los locales de votación. Nosotros esperamos estar el domingo en la tarde noche entregando los locales, con excepción de los colegios escrutadores considerando que su funcionamiento se iniciará a las 14 horas del lunes, posterior a la jornada de clases de los colegios", sumó.

DERECHOS LABORALES

Desde la Dirección del Trabajo, en tanto detallaron que se fiscali-

zará el cumplimiento del feriado legal, obligatorio e irrenunciables de comercio, el derecho de sufragio o excusa legal de al menos tres horas y el permiso necesario para ejercer la labor de vocales.

La directora regional del Trabajo Roxana Rubio manifestó que "la restricción de apertura solo afecta a los malls, strip centers y otros centros comerciales que operan bajo una única razón social o personalidad jurídica, los cuales no podrán abrir ese día. Esta medida no impacta al resto del comercio, incluidos grandes tiendas, supermercados y otros establecimientos con administración independiente, los cuales seguirán operando con normalidad".

La seremi del Trabajo Sandra Quintana, en tanto dijo que "los trabajadores y trabajadoras que deban laborar ese día debido a jornadas excepcionales o trabajo continuo autorizado por la ley, tienen derecho a un tiempo de tres horas, las cuales pueden uti-

14.758

vocales fueron los que participaron en la elección de octubre y son los convocados a ser parte del balotaje regional.

310

locales de votación son los habilitados para sufragar en la Región del Biobío, los mismos habilitados el 26 y 27 de octubre.

Esperamos que la segunda vuelta tenga una buena participación. Están todas las condiciones dadas con más de dos mil efectivos de las FFAA, y mil efectivos de Carabineros que se harán cargo de la seguridad".

Eduardo Pacheco, delegado presidencial del Biobío

lizar para ir a votar o para excusarse si existe alguna causa legal que lo justifique".

VOTO ASISTIDO

El seremi de Desarrollo Social Hédson Díaz recordó que son 301 mil las personas de la Región que pueden sufragar con el voto asistido bajo sus tres modalidades.

"La primera es ser acompañada por una persona mayor de 18 años y de su confianza, la segunda es comunicarle directamente al presidente de la mesa que tiene una situación de discapacidad y que, portanto, va a querer ser asistido en el voto, y ahí tenemos algunos mecanismos como, por ejemplo, hoy día una plantilla con código braille", detalló, junto con señalar que la tercera es "acercar el punto de votación a un lugar donde sea expedito y que una persona, por ejemplo, con discapacidad motora o con algún grado de discapacidad sensorial podría, no es cierto, tener dificultad para acceder, por ejemplo, a un segundo piso, entonces ahí el presidente de la mesa debe acercar la urna y asegurar que el pueda votar en una condición segura y en privacidad".